

令和かわら形版

第40号
諏訪形自治会
会長 伊藤淳一

諏訪形自治会 新協議員 就任の挨拶

自治会長 伊藤 淳一
このたび令和八年度自治会長を務めさせて頂くことになりました、一ブロック六A隣組の伊藤淳一です。

まず初めに、昨年度の水石康自治会長をはじめとする役員の皆様が、安全で安心な住みよい地域づくりのためにご尽力頂きましたこと心より感謝申上げます。一年間お疲れ様でした。

昨年は副自治会長という立場、自治会長見習いとしての規範も学ばせて頂きました。地域のために尽力された自治会長をはじめとする役員の皆様の姿勢は、私たちにとつて大変勉みとなり、本年の活動の指針ともなっています。



そんな私に協議員が回ってきました。提示されたポストが、案の定（自分で言うのも何ですが）自治会役員ナンバー三の総務部長です。「うかつ」と「そこつ」が服を着て歩いているような私ですが、こうなった以上は、「扉の角のようにただ一人歩め（「ブツタの」とは言いながら、様々な失策を繰り返す可能性大！その節は寛大なお心で」とは言つておられました。前回の経験と反省を踏まえ、「扉の角のようにただ一人歩め（「ブツタの」とは言つておられました）の覚悟で、慎重に誠実に搖ぎ無く任務を遂行する所存です。お許しいただければ幸いです。

会計部長 山辺 一夫

・自治会の会計管理を行います。
・住民名簿の作成と更新を行います。

今年度会計部長を担当します山辺です。すべてが初めてのことなのでわからぬことだらけですが、がんばります。自治会の皆様のご協力を賜り、一年間よろしくお願ひいたします。



広報部長 小林 征途

・回覧物や広報など配布物に関する業務を行います。
・掲示板の管理を行います。

私は今年の春頃より、縁あつて歴史ある諏訪形へ越してまいります。小林と申します。当然、自治会の活動、行事等、全くわかりません。また、近所の人、隣も今だわかりません。

そんな中で、今年一年自治会の協議員、広報部長をしてまいります。小林と申します。地域の輪を継承していくように、一生懸命取り組んでいきたいと思います。自治会員の皆様、役員の皆様、一年間宜しくお願ひ致します。



この度、福祉部長を務めさせて頂きます、武田と申します。地域の事もなにもわからぬ事ばかりで、また仕事的にもご迷惑をお掛けする事もございますが、精一杯やりせて頂きます。宜しくお願ひ致します。

社会部長 服部 義

・交流親睦会を中心になって実施します。

社会部長に任命されました第三ブロックハ隣組の服部義と申します。自治会の役員は初めてですが、諏訪形親睦の輪を継承していくように、一生懸命取り組んでいきたいと思います。自治会員の皆様、役員の皆様、一年間宜しくお願ひ致します。



この度、福祉部長を務めさせて頂きます、武田と申します。地域の事もなにもわからぬ事ばかりで、また仕事的にもご迷惑をお掛けする事もございますが、精一杯やりせて頂きます。宜しくお願ひ致します。

諏訪形自治会 新協議員 就任の挨拶

自治会長 伊藤 淳一
このたび令和八年度自治会長を務めさせて頂くことになりました、一ブロック六A隣組の伊藤淳一です。

まず初めに、昨年度の水石康自治会長をはじめとする役員の皆様が、安全で安心な住みよい地域づくりのためにご尽力頂きましたこと心より感謝申上げます。一年間お疲れ様でした。

昨年は副自治会長という立場、自治会長見習いとして、色々な行事等で大勢の方と知り合い、大変貴重な経験をさせて頂きながら、自治会長としての規範も学ばせて頂きました。地域のために尽力された自治会長をはじめとする役員の皆様の姿勢は、私たちにとつて大変勉みとなり、本年の活動の指針ともなっています。



年初には、諏訪形育成会とともに、二〇一八年以降七年ぶりに「どんど焼き」も開催いたしました。このイベントは地域の伝統を再確認し、皆さんが集まる貴重な機会となりました。参加された皆様の笑顔や温かい交流が、地域の絆を一層深めることに繋がったと感じています。本年も、自治会交流会、伊那市諏訪形区、真田自治会との交流会、寿賀の会、文化祭、各種講演会、夏祭り、ゲーム大会など、さまざまなイベントを開催されますが、皆様の交流を深め、お互に絆を築き、万が一の災害時にも対処できるよう対応できるよう努力してまいります。地域の皆様が参加しやすいイベントを企画し、より多くの方々に楽しんで頂けるように努めて参ります。



この度副自治会長に再度就任することになりました。私は令和六年には自治会長もさせていただきその後副自治会長選考委員長となり新しく就任していきました。ただけの方を探しておりました。これがなかなか見つからず、私自身が再任させていただけました。副自治会長として精一一杯務めさせていただきたいと思います。よろしくお願い致します。



総務部長 遠田 善雄

・正副自治会長とともに自治会の活動全体を統括します。伊那市諏訪形区、真田自治会との交流会を運営協議員会の議事録を作成します。



この度副自治会長に再度就任することになりました。私は令和六年には自治会長もさせていただきその後副自治会長選考委員長となり新しく就任していきました。ただけの方を探しておりました。これがなかなか見つからず、私自身が再任させていただけました。副自治会長として精一一杯務めさせていただきたいと思います。よろしくお願い致します。



土木部長 久保田 凉太

・諏訪形まちづくり協議会と協力して地域内の道路や水路など整備が必要な場所について調査します。



この度副自治会長に再度就任することになりました。私は令和六年には自治会長もさせていただきその後副自治会長選考委員長となり新しく就任していきました。ただけの方を探しておりました。これがなかなか見つからず、私自身が再任させていただけました。副自治会長として精一一杯務めさせていただきたいと思います。よろしくお願い致します。



この度地域部長となりました、家氏と申します。色々ご迷惑おかけすることもあるかと思います。がくお願いします。



地域部長 家氏 晴美

・「坪八農園」の世話を中心に行います。
・地域猫への対応を行います。



この度地域部長となりました、家氏と申します。色々ご迷惑おかけすることもあるかと思います。がくお願いします。



この度地域部長となりました、家氏と申します。色々ご迷惑おかけすることもあるかと思います。がくお願いします。



除雪機の運転講習と試運転を実施しました

今年は、前地域部長の相田賢治さんに「ご協力いただき、除雪機の取り扱い講習会を開催しました。協議員有志の皆様にご参加いただき、実機を使った実践的な講習となりました。

相田さんは、機械の始動、運転、停止の操作を懇切丁寧に教えてくださいり、参加者全員が実際に運転操作を体験しました。皆さんの表情からは納得の様子が伺えました。

最近の温暖化の影響で、十三年前のような大雪の可能性は低いかもしますが、災害は忘れた頃にやって来ることを肝に銘じておきたいと思います。自治会としては、大雪時の小学生の通路の安全確保など、準備と訓練を怠らずに行っています。

そういうえば、携帯ガソリン缶が空になってしまったので、早めに購入しておかなければなりませんね。

久々
「どんじ焼き」が行われました
一月十二日（月・成人の日）、二〇一八年以降
行われてこなかつた「どんじ焼き（育成会主催）」
が行われました。

前日は強風、夜には雪と天候が心配されましたが、当日はきれいに晴れ上がり、風もない穏やかとななり、百人以上の皆さんのが集まりました。



伊藤自治会長のあいさつに続いて、緑川育成会長が「どんどん焼き」の由来を話した後、「ここ数年はいろいろなことがあって、子どもたちが参加できる行事が少なくなってしまったけれど、思い出ができるような行事が復活てきて良かった」とあります。何年も途絶えていた行事を復活させるのはたいへんなこと、育成会の皆さんのがんばりはすばらしいものだつたと思います。また、どんどう焼きの準備や火の管理などは公民館や自治会の皆さん、ボランティアの皆さんにもおおいに活躍していただきました。

参加した子どもたちにも話を聞かせてもらいました。どんど焼きに点火してくれた三人の六年生は「点火は緊張したけれど、うまくできて良かった」「どんど焼きは初めての参加だったけれど、楽しくできた」「どんど焼きは（城下）保育園以来」などと話してくれました。



諏訪形シ「アクラブ「かてりやの会」の

忘年会が開催されました

当曰は、雨が強く降つたり小雨になつたりのあいにくの天氣でしたが、十二月十四日（日）午前十一時より、かてりやの会の忘年会が開催されました。会員のひとりでもある市川健司さんは、ギター演奏のために、始まる二時間前の午前九時に会場入りし、当曰披露する曲のリハーサルを行いました。私はそれにお付き合いをし、会場の音響などの確認をしました。



このかてりやの会の年度は、四月から翌年の三月までです。令和八年四月には新しい年度が始まります。一方かてりやの会の会長の任期は二年で再任はできない決まりになっています。大林会長の任期は令和八年三月までで、四月からは新しい会長にバトンタッチします。新しい会長が決まって、次の年度も忘年会ができますよう、皆様のご協力をお願い致します。

たいへんお忙しい中をご出席いただいた副自治会会长（令和八年度は白治会長）の伊藤淳一様から寄稿を頂きました。

昨年十二月十四日（日）、諏訪形シニアクラブ「かてりやの会」の忘年会が盛大に開催され、私（注：伊藤自治会長）も参加させていただきました。主催者からの発表によると、参加人数は五十一名で、会員には年齢制限がないとのことです。会場内は七十年代、八十年代の元気な方々の熱気に包まれていました。

大林会長、宮下省二市議会議員、水石自治会長からのご挨拶をいたしました後、アトラクションが始まりました。諏訪形にお住まいの滝沢博俊さんによるハイモニカ演奏、市川健司さんのギターの弾き語り、そして大林会長の楽しい替え歌が披露され、参加者全員で楽しむことができました。滝沢さんのハイモニカ演奏は素晴らしく、滝沢さんはハイモニカの第一人者として知られておられるそうです。演奏は、童謡メロディや中山晋平の「船頭小唄」「あざみの歌」など心にしみるもので、感動を呼び起しました。一人で演奏されているのに、多彩な音色「コード（和音）」やメロディを一度に演奏されるテクニックは、オーケストラの演奏のようだと思いました。ちなみに、初めて宇宙で演奏された楽器は、どこへでも運べるミニハイモニカだそうです。一九六五年十一月十六日、ジェミニ-6-A号の船長が「ジングル・ベル」を演奏したというエピソードも興味深いですね。

投稿 … 自治会長 伊藤 淳一さん

「諏訪形令和かわら版」は

Web上でもお読みいただけますようになります。

かわら版

かわら版」をインターネット上に公開することとしました。これにより、今までよりも鮮明な画面でお読みいただくことがで
きるようになりました。また、若干の制限はあります
が、スマートフォンでもお読みいただくことができます。なお、紙
ベースのものは次号からは各戸配布ではなく回覧とさせて
いただきます。

また、web版では「令和かわら版」だけではなく、「平成
かわら版」のほとんど（欠番の「かわら版」をお持ちの方が
おさらられましたら、ご連絡いただけすると幸いです）と、照井正
記さんのが中心になつて製作されていた一〇〇八年発行の「(元
諏訪形かわら版」も掲載しております。懐かしい画像や
お楽しみかわら版」も掲載しております。こちらもスマートフ
ンで見る場合は、お読み込みいただけます。

「諏訪形かねい塾」も「諏訪形塾」のページを経由して
入りいただけね。「諏訪形塾」のつづきも
<https://suwagata.ueda-common.net/> だね。

ただし、グーグルやヤフーなどの検索エンジンではヒットしないで、右に記載してある「URL」(「http://」から始まる呪文のような文字列です)を直接入力していただく必要があります。スマートフォンの場合、特に「//」の入力がネックになります(スマホ苦手な本紙編集者の個人的な見解です)。

なお、「諏訪形誌活用委員会」の活動は昨年末をもって終了しましたが、会の活動は「諏訪形まちづくり協議会」に引き継がれます。インターネット上の「諏訪形誌」のページも、これまでよりも頻度は落ちますが、今後も新しい情報を提供していく予定です。よろしくお願いいたします。

（敬称略）
康水右員役設談會自治會形自治會 誠訪

自治会顧問	宮下	稻垣	和人	稻垣	和人
総務情報部員	省二	宮下	稻垣	和人	稻垣
広報部員	二	稻垣	和人	敦史	和人
諏訪形まちづくり協議会長	二	稻垣	和人	敦史	和人
社会福祉協議会長	二	稻垣	和人	稻垣	和人
城南公民館諏訪形分館長（諏訪形公民館長）	二	稻垣	和人	稻垣	和人
大型生ごみ処理機運用管理委員長	二	稻垣	和人	稻垣	和人

今年の諏訪形自治会通常総会は
一月一一日(日)開催

一月十五日(日)開催予定です

※諏訪形誌活用委員会は昨年末を以て廃止となりました。「諏訪形誌」に
関わる活動は今後、諏訪形まちづくり協議会で引き継いでいきます。
※諏訪形防犯・防災協議会は組織を改編し、防犯の関係は自治会安全部の
活動に移行します。また、防災の部分は、新たに自治会長を会長とした
「諏訪形防災協議会」として活動を行っていきます。